

2

CRÓNICA CHILLÁN | Viernes 30 de mayo de 2025

Actualidad



Le pido al Ministerio del Trabajo que active el Fondo de Contingencia ahora, y que avancemos en un Plan de Desarrollo Regional”.

LORETO CARVAJAL, senadora PPD por Ñuble

Senadora pide que se activen fondos para enfrentar crisis laboral

ÑUBLE. Según experto, entre los motivos de este escenario figuran la débil reactivación y el alza del salario mínimo. senadora Carvajal pidió al gobierno avanzar en Plan de Desarrollo Regional.

Vivián Beñaldo
cronica@cronicachillan.cl

Ñuble es la segunda región del país con la mayor tasa de desocupación en el país con un 10,0%, durante el trimestre febrero-abril de 2025, solo superada por la de Tarapacá con 10,8%, de acuerdo con la información entregada por la Encuesta Nacional de Empleo (ENE), elaborada por el Instituto Nacional de Estadísticas de Chile (INE).

Según dicho análisis, la cesantía se incrementó en la región en 0,4 puntos porcentuales respecto a igual trimestre móvil del año anterior, en tanto, la tasa de desocupación a nivel nacional alcanzó los 8,8%.

Frente a esta realidad, la senadora por Ñuble, Loreto Carvajal, hizo un llamado al Gobierno a activar de inmediato el Fondo de Contingencia contra el Desempleo, para ayudar de manera directa a las mujeres sin trabajo y con empleos

informales en la región.

“Ñuble no puede seguir esperando. Las cifras son claras: hay una crisis laboral que afecta sobre todo a las mujeres. Le pido al Ministerio del Trabajo que active el Fondo de Contingencia ahora, y que avancemos en un Plan de Desarrollo Regional con mirada estratégica y alianzas público-privadas que promuevan inversión y empleo en el agro, el turismo y otros sectores clave”, expresó la senadora Carvajal.

Además, la parlamentaria insistió en la necesidad de un Plan de Desarrollo Regional que incluya incentivos para nuevas inversiones, apoyo a emprendimientos femeninos, reactivación de sectores productivos como el agropecuario y el turismo, y programas de empleo formal.

REACCIONES

Por otra parte, el mismo informe señala que las personas desocupadas aumentaron 7,8%, además la tasa de deso-

cupación de las mujeres en la región alcanzó 10,6%, disminuyendo en 0,5 puntos en doce meses, debido al alza de las mujeres desocupadas (0,8%) en menor proporción que aumentó en la fuerza de trabajo femenina (5,3%), y al incremento de las mujeres ocupadas (5,9%).

En tanto los hombres, se situaron en 9,5%, registrando aumento de 1,0 puntos en doce meses, como consecuencia del alza en la fuerza de trabajo masculina (2,0%), en mayor proporción a la presentada por los hombres ocupados, que registraron variación de 0,8%, mientras que, los desocupados aumentaron 14,5% en doce meses.

Renato Segura, economista y profesor en la carrera de Ingeniería Comercial de la Universidad Técnica Federico Santa María, apuntó entre las causas de la desocupación la débil reactivación que ha tenido el sector construcción y el alza del salario mínimo.



REGIÓN SIGUE CON ALTA TASA DE CESANTÍA, POR LO QUE SENADORA PIDE AL GOBIERNO HACER FRENTE AL PROBLEMA.

“Es muestra de la precariedad del mercado laboral de la región, algo que desde un buen tiempo hemos estado alertando. Esto revela que el país no ha instalado una política rural. La poca voluntad del gobierno nacional y regional para desarrollar la ruralidad de nuestra región es la principal causa de la compleja situación que vive el mercado laboral. Además, el alza del salario mínimo y las restricciones que de tiempo en tiempo se instalan en el mercado laboral tienen un efecto mucho más negativo en regiones donde existe una baja calidad del mercado la-

boral. Finalmente, comentar que el lento repunte del sector construcción ha contribuido a mermar la capacidad de la actividad económica local para crear nuevos puestos de trabajo” enfatizó Segura.

En cambio, el seremi del Trabajo Eduardo Riquelme destacó que estas cifras del INE siguen presentando un gran desafío en nuestra región. “Porque dan cuenta de este ciclo histórico de desempleo que crece en los meses de otoño e invierno y decrece a partir de la primavera, pero es interesante observar cómo han crecido sistemáticamente los ocupados en nuestra re-

gión en un 3% en los últimos 12 meses y especialmente positivo es el hecho que dentro de esta cifra el crecimiento del empleo formal se mantenga firme, con este trimestre que aporta un 6,3% más de contrataciones en la línea del trabajo decente. Esta alza que menciono es relevante en Ñuble, que tiene el gran problema de la informalidad. Además, debo destacar que el empleo de las mujeres sigue en aumento desde hace varios trimestres y eso significa que las ñublensinas están incorporándose al ámbito laboral formal con mucha decisión”. ☞